

Le prochain débat philosophique

prendra pour thème

« L'actualité des droits de l'homme »

et aura lieu

le lundi 9 février 2009, à 12h30

au CDI (Bâtiment F)

(la séance est ouverte à tous)

La séance commencera par un exposé synthétique qui aura pour but d'analyser la notion même de « droits de l'homme » ; puis de formuler quelques-uns des enjeux actuels de leur réception, dans notre société et dans le monde. Elle se poursuivra par un débat, auquel tous sont invités à participer.

Nos références communes se trouvent, bien sûr, dans le texte des Déclarations de droits de l'homme. L'anniversaire de la Déclaration universelle, votée le 10 décembre 1948, a suscité de nouvelles présentations. Signalons deux éditions récentes qui peuvent aider à la lecture et à l'interprétation de cette Déclaration :

La déclaration universelle, Ed. Libro, 2008 ; chaque article y est commenté brièvement, « à la lumière de l'actualité », par Christophe Verselle.

La Déclaration universelle des droits de l'homme, Ed. folio actuel/Gallimard, 1998 (la réédition de 2008 est mise à jour et augmentée) ; la Déclaration est accompagnée de textes rassemblés, pour le journal *Le Monde*, par Mario Bettati, Olivier Duhamel et Laurent Greilsamer,

Les grands textes internationaux des droits de l'homme, Ed. La Documentation française, 2008 ; les textes des conventions internationales sont présentés par Emmanuel Decaux.

A bientôt !